

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

EL TREN BOTIJO

Guarecido bajo la extensa bóveda de cinz, de la estación, y encajado perfectamente sobre los rails, el tren, formado, aguarda el momento de que suene la señal que dispone su marcha.

La máquina arroja por su chimenea espesa columna de humo, los coches con sus portezuelas abiertas se van rellenando de la multitud de viajeros que con ensordecedora algarrabía invade la estación, y el ir y venir de los que salen y entran, los silbidos de la locomotora que repercuten en el arqueado techo metálico, los golpes de las puertas que se cierran dando los angustiosos rebosantes de viajeros, que angustiados piden aire al espacio exterior asomándose a las ventanillas, forman un desconcierto infernal.

Por fin, suena la hora, dá un alarido el silbato, todos los coches en interminable hilera se cojen unos á otros de los topes, y á fuerza de fuerzas, entre resoplidos de la máquina y descompasados gritos de los alegres viajeros, se pone en movimiento el tren botijo, huyendo de aquel lugar, avergonzado del espectáculo que acaba de ofrecer á la vista de la gente sería que queda en el andén y buscando la extension y soledad del campo para que aquellos felices montones de «turistas» baratos den rienda suelta á sus ruidosas y regocijadas expansiones.

II

Por la llanura inmensa cuyo límite no alcanza á distinguirse, corre aquella balumba de coches encarrilados.

Los ruidos naturales del tren se mezclan con los más terribles que producen los que lo ocupan, dando todo en conjunto una idea de como irían los condenados al infierno, si los llevasen en ferrocarril, y á impulsos del despecho trocaban en júbilo desesperado el pesar que su suerte les debía producir.

Y entretando así vá pensando y diciendo el tren:

LA MÁQUINA.—¡Uf...! ¡Esto es horrible y es cruel! ¡No puedo más!... ¡Entre el fuego de la caldera que me abrasa por dentro, y la lumbre del sol que me quema por fuera, estoy á punto de dar un estallido! ¡Voy suando vapor á chorros por todo mi cuerpo cilíndrico y las fuerzas se me agotan! ¡Si no fuera por el fogonero que compasivo, de cuando en cuando, me dá de beber aceite por mis engranes... ¡Dios se lo pague!... me hubiera tenido que dar ya por vencida!

Pero el honor ferroviario, el prestigio de la compañía, y el temor de que me priven de la libertad, reclusándome en un almacén por inútil, me hacen realizar estos imposibles. ¡Porque hay que saber lo que es arrastrar un tren de estos...! ¡No se puede con él! ¡Y lo que más me indigna es que siempre nos caiga este trabajo en el verano! ¡Siquiera en el invierno nos serviría esto para entrar en calor! ¿Pero ahora...? ¡maldita sea mi suerte! Hay que ir á paso de carreta y sufrir los insultos de los botijistas que quisieran que tuviera una alas en las ruedas... ¡Ay! ¡Qué bien estaríamos si se implantara para nosotras la jornada de ocho horas...!

EL COCHE DE PRIMERA.—Yo voy aquí, por ir, no porque haga falta. Este es un tren de gente ordinaria y la aristocracia le huye... ¡y hace bien! ¡Ojala pudiera yo salirme de esta fila de coches de tercera que apestan!

Yo, acostumbrado siempre á aspi-

rar esencias finas. ¡Y no oír este escándalo que aturde! Yo, que no oigo mas que galanterías, frases corteses, conversaciones interesantes. Pero, en fin, me taparé con los cristales las ventanillas... y allá ellos.

EL COCHE DE SEGUNDA.—¡Gracias á Dios que se me hace justicia y se me reconoce que soy el de mejor clase! Los de primera, vacíos... ¡anda, anda!... los de tercera con doble gente que cabe... ¡tomal... y yo llevando á mis viajeros cómodamente y oyendo como me dedican toda clase de elogios...—A los de primera los desprecian, á los de tercera los maldicen y yo... yo estoy en mis glorias, de verme tan favorecido y dando envidia á mis compañeros. ¡Digo! Pues si de la satisfacción me siento con más fuerza en las ruedas que en los primeros días en que corri por los rails.

EL COCHE DE TERCERA.—Me revienta la democracia, apesar de que siempre he combatido furiosamente á la burguesía! ¡Y reniego de los trenes botijos que no lo dejan á uno descansar ni un día en la cochera, durante todo el verano! Hay que poner en movimiento toda la fuerza en activo y hasta llamar á los coches de la reserva. Y ya se sabe para qué. Para que le bailen á uno el zapateado en los asientos y le rompan algunas tablas á palos, á cambio de que le sirva uno al viajero de comedor, cocina y otras cosas opuestas. Así es que después de una temporada de estas nos quedamos derrengados y sin poder con nuestro armazon. ¡Esto ya es abusar! De buena gana le haria una seña á la máquina, para que descarrilara y se echara por un terraplén abajo... ¡á ver si acabábamos de una vez!

EL FURGON DE COLA.—¡Esto vá bueno! Un tren lleno de viajeros, tan lleno como no vi otro, y yo sin tener que llevar ni una maleta. ¡Esto dá gusto! Trenes de rebaja en los que no se admita á los viajeros ningún equipaje. Yo aquí enganchado y yendo donde me llevan, pero sin más obligación que la de sostener el guardafreno en su garita. Para mí estos son verdaderos viajes de recreo. ¡Qué paisaje tan hermoso...! ¡Qué alegría tan rejuvenecedora...! ¡Viva el tren botijo!!

III

Así piensa y habla el tren mientras avanza veloz por la extensa llanura, desesperado y enloquecido por aquel ensordecedor bullicio, y jadeante y fatigoso por aquella rastra pesada, que hace sadar vapor á la máquina, inquieta al coche de primera, enorgullece al de segunda, vuelve loco al de tercera y pone en disposición de bailar el jaleo al furgon de cola.

Y entretanto, al paso del tren los palos del telégrafo bajan y alzan sus alambres, figurando saludos militares en son de burla y las casillas de los guardas de la vía, parece que tambien sueltan, al cruzar ante ellas el convoy de botijistas, rápidas y ruidosas carcajadas.

M. Perni Garcia.

Las Reformas del Magisterio DE PRIMERA ENSEÑANZA

(REMITIDO)

Al ver la horrible situación porque atraviesa la honradísima clase del Magisterio español, no puedo menos de levantar mi pobre voz para interceder por él, á que me honro en pertenecer, tanto para que se mejore su precaria situación, como para que se deslienen esas inútiles reformas de uno de los anteriores ministros de Fomento, del Sr. Grouard, y se implanten otras nuevas de más provechosos efectos y de mejores resultados prácticos.

Y ante todo, sea como punto de partida para el favorecimiento de tan postergada, si bien honrada clase, la supresión de la enseñanza libre en establecimientos públicos, no oficiales, y no se consenta la ejerzan sino aquellos que

ostenten un título profesional conseguido á fuerza de costosos trabajos intelectuales y sacrificios pecuniarios.

Comprendo y apruebo que en aquella época de desenvolvimiento de la moderna sociedad, se implantara la enseñanza libre, pero hoy que las clases docentes abundan, tal vez excesivamente, si excesivo puede llamarse nunca al bien, hoy que hay multitud de maestros y profesores que no pudiendo ejercer su carrera profesional en Institutos ó escuelas públicas, se dedican á la enseñanza privada, ¿por qué no se les han de otorgar prerrogativas que los distinguan de los demás que no ostentan un título profesional como el suyo? ¿por qué ha de tener el mismo derecho á enseñar en centros abiertos al público un ciudadano cualquiera que no ha conseguido derecho alguno legal para ello, como el que lo tiene? Bueno y regular fuera esto cuando tuvieran los maestros más ancho campo para ejercer su profesion con retribuciones del Estado; cuando abundaran poco los maestros que solo bastaran á ocupar las plazas oficiales de enseñanza; pero habiendo un crecidísimo número de ellos que muchos véanse obligados á dedicarse á otros trabajos para proporcionarse el sustento, es la libertad de enseñanza hasta un desprestigio para las carreras profesionales.

Ningún perjuicio se le irrogaría á la clase del Magisterio con la enseñanza libre si esa infinidad de escuelas incompletas que tienen una ínfima retribucion, se elevaran á la categoría de completas con la dotación suficiente de sueldo para el sostenimiento de un maestro; pero me parece imposible que ninguno de los ministros de Fomento que han permanecido insensibles ante tan grande escándalo, pueda creer que son suficientes 200, 400, ni aún 500 pesetas para que pueda ni aún un individuo solo sustentarse, á no ser que hayan creído que los maestros en el mero hecho de ingresar en la clase del Magisterio se trasformaban, en virtud de una metamorfosis evolutiva, en frugales y económicos camaleones.

Agréguese á esto las absurdas reformas de oposiciones y concursos para la provision de escuelas, del Sr. Grouard.

Seguramente el Consejo de Instrucción pública al presentar para su aprobacion la ley de reforma sobre la provision de escuelas vacantes, no pensó lo que hacia al prescribir que cada uno estuviere ejerciendo por lo menos dos años consecutivos antes de optar al concurso de plazas inmediatas, ni por medio de exámenes de mejora de sueldo, ni aún por oposicion.

No tanto, señores Consejeros, no tanto. Bueno que se procure que el maestro que ejerza oficialmente su profesion posea un cierto grado de conocimientos científicos y tecnológicos y sepa además enseñar segun los nuevos sistemas de enseñanza, pero no se exija al maestro sino lo que le hayan enseñado en las escuelas normales, y reglamenten estas, porque todos sabemos que «Nemo dat, quod non habet» nadie dá lo que no tiene.

Ruego, pues, en nombre del Magisterio español, al Sr. Ministro de Fomento que continúe haciendo provechosas reformas en pró de la enseñanza, especialmente de la primera, base y fundamento del progreso social y de la civilizacion de los pueblos.

Federico Martinez.

Archena 2 Agosto 95.

Desde Madrid

10 de Agosto.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Matias Yarza Rogel

Este aprovechado joven, que honra por su talento á la juventud murciana y al país que le vio nacer, que ocupa por sus propios merecimientos y sus estudios un puesto en el ejército ha estado á punto de malograrse, porque una terrible enfermedad le acometió hace unos días y lo ha tenido á las puertas de la muerte.

Unas fiebres perniciosas con anginas malignas, le han tenido en cama, poniendo á nuestro amigo don Matias Yarza en el estado más angustioso que puede imaginarse.

Un padre que vé casi moribundo á un hijo tan bueno, tan aprovechado, tan cariñoso; que vá á empezar su carrera, con la garantía de un

notas sobresalientes en sus estudios y á cuidar del que le dió el ser y de su familia con el producto de su talento, se vuelve loco y á nadie extraña esta demencia.

Pues así, como un loco ha estado este padre unos días.

Afortunadamente ya está muy mejorado el joven oficial del ejército, aunque no todavía fuera de peligro.

De Cuba

Yá ha empezado la reconcentraci6n de los reservistas en las zonas correspondientes.

En Valencia, donde reinaba alguna intranquilidad dicese que se ha calmado y que la entrega se hace con perfecta calma y orden inalterable.

Ha causado buena impresion la siguiente noticia que publica la prensa de la mañana:

«En el ministerio de la Guerra se recibió ayer un telegrama interesante.

Procedía de una de las zonas militares de Andalucía, cuyo nombre no recordamos.

El padre de un reservista llamado á las filas solicita del ministro de la Guerra que se le permita ir á Cuba á prestar el servicio militar en lugar de su hijo.

Dice que ha sido soldado, que ha servido en le anterior guerra de la gran Antilla, que tiene cuarenta y tres años y se halla en disposicion de empuñar las armas y que ruega se le autorice á esta sustitucion.

El general Azcárraga, haciendo honor al noble sentimiento que revela esta súplica, está dispuesto á acceder á ella, siempre que el generoso padre tenga condiciones de salud para la campaña.

Parece que está dando buenos resultados el aislamiento de voluntarios para Cuba, y se espera que los dé mejores en virtud de la disposicion dictada por el ministerio de la Guerra facilitando la presentacion de documentos.

El contingente que se reuna de voluntarios se embarcará para Cuba en los correos ordinarios del próximo mes de Septiembre.

En centros donde pueden saberse ciertas cosas existe la creencia de que los reclutas excedentes de cupo llamados para cubrir bajas en los regimientos que envían uno de sus batallones á Cuba, no tendrán que marchar á pelear contra los enemigos de la patria.

Antes que los excedentes de cupo tendrían que marchar los batallones de los regimientos que, por su suerte, se libraron por ahora de contribuir al aumento de fuerzas en Cuba.

Además; el general Martinez Campos, contestando á preguntas del gobierno, ha dicho más de una vez que no necesita mayor número de fuerzas, luego que esté allí el segundo ejército expedicionario.

Una conferencia

Los Sres. Azcárraga, Cos-Gayon y Castellano han acudido á la presidencia del Consejo de ministros, donde les esperaba el Sr. Cánovas para celebrar una conferencia, en la que se han ultimado los detalles para la concentracion de los reservistas del 91 y el embarque de tropas á Cuba, que se verificará en la forma y fechas anunciadas.

Los alemanes en Africa

Noticias de origen anterizado recibidas por el último correo de la costa occidental de Africa, dicen que el gobernador de la colonia alemana de Camarones se ha visto obligado á ordenar que una cañonera remonte hacia el interior, para castigar á los indígenas de Abo, que habian atentado contra una comision exploradora.

Añaden, que varias aldeas han sido bombardeadas é incendiadas.

La nieve

Despachos de Berna dicen que en varias regiones de Suiza ha nevado

copiosamente, y que el tiempo es bastante crudo para la estacion actual.

Lo de Cuba

Las últimas noticias de Cuba nada dicen acerca de las operaciones militares.

En el correo de la gran Antilla ha embarcado para la Peninsula el general D. Juan Salcedo y Mantilla de los Rios.

Ha sido aprobada la propuesta de ascenso con motivo de la accion de Peralejo.

Consejo de ministros

Poco más de tres horas ha durado el que hoy por la mañana se ha verificado en la Presidencia.

En él se habló algo de la marcha de los sucesos de Cuba y de la facilidad con que se está llevando á cabo la reconcentraci6n.

El ministro de la Guerra ha dado cuenta al Sr. Cánovas de un proyecto que fué aprobado, segun el cual para el 4 de Septiembre se llamarán 12,000 excedentes de cupo con objeto de cubrir bajas en la Peninsula, y que probablemente no irán á Cuba.

El Sr. Navarro Reverter ha dado cuenta de los siguientes asuntos:

Distribucion de los fondos del mes. Autorizacion para el arriendo de la recaudacion de cédulas personales en las 34 provincias donde no lo están.

En el expediente relativo al arriendo de explosivos por el precio que lo tomó, se aprobó declarar lesiva la Real orden de aprobacion del contrato y anularla para evitar posteriores complicaciones al Tesoro.

La administracion del impuesto corre ya á cargo del Estado con buenos resultados, puesto que el gremio pagaba por el arriendo 400.000 pesetas y ha producido en un año más de 3.000.000.

E. Bermudez.

BARBARIE «FIN DE SIGLO»

El telégrafo ha dado cuenta de los horrores descubiertos por Mr. Donald Mackenzie, comisario de la Sociedad Antiesclavista en el Africa Oriental.

Pero aún son más graves los informes que ha comunicado á sus jefes de Roma un misionero jesuita, el P. Relahgt.

Da espanto saber cómo á fines del siglo XIX se sigue ejerciendo el llamado «negocio del ébano», esto es, la venta de esclavos negros, y qué torturas sufren los infelices, á quienes se trata peor que á bestias.

Pemba es el centro principal de este comercio, y se dá el caso de que hay armadores norte americanos que se prestan á servir de ejecutores á los que organizan ese negocio.

A mediados de Junio llegó á Pemba una turba de esclavos, más de quinientos, conducida por una taifa de hombres armados. En aquella manada, que, como si fuese de viles animales era conducida, habia viejos que apenas podían andar, y muchachas de quince á veinte años que iban cayéndose de hambre y de cansancio. En Pemba murieron ciento de los esclavos, y se siguió con los demás, dejando en el camino un rastro de moribundos.

¿Quién llevó á la costa este cargamento de desgraciados?

Pues un barco norte-americano que se llama, irónicamente sin duda, «Libre América».

En las sentinas del «Libre América» iban los pobres esclavos, cuyo trasporte se pagó á nueve chelines por cabeza, dándoles un solo rancho al día, rancho compuesto de vegetales medio podridos.

Por algo ha dicho Stuart Mill que la civilizacion es como el cielo, en el que siempre ha de haber nubes. La que se vé sobre Africa es bien negra.

CIEZA

El nuevo Gobernador de Jaen

Con el objeto de permanecer unos dias al lado de su apreciable como distinguida familia, ha regresado de Jaen el Gobernador de aquella provincia, don Francisca Martinez Gonzalez, el cual llegó en el correo descendente de ayer, siendo esperado en la estacion por numerosos amigos y paisanos ávidos de darle la bienvenida y abrazarlo.

Los jienenses sienten profundamente la ausencia temporal de su nuevo Gobernador, á quien, en el poco tiempo que ha estado con ellos, profesan ya las más grandes simpatias, el respeto más profundo y las más elevadas consideraciones. Son las simpatias, el respeto y la consideracion que inspiran la honradez y las prendas morales, tan necesarias para que la gestion administrativa produzca sus efectos en todas sus esferas y modos de ser.

Cuando se anunció la respetable personalidad del Sr. Martinez Gonzalez para un gobierno de provincia, preveimos su triunfo moral allí donde fuera enviado; y así ha ocurrido.

Por relatos de la prensa y cartas particulares de Jaen, se sabe el brillante resultado de la gestion administrativa del Sr. Martinez Gonzalez, durante el poco tiempo que desempeña el cargo de la primera autoridad civil de aquella provincia.

Cuarenta y nueve gobernadores como el Sr. Martinez en las 49 provincias españolas, y la patria se habria trasformado en 15 dias, y la paz y la prosperidad brillarian en todas partes como brilla la luz en la mitad del dia, fuera cualquiera la forma de gobierno y la tendencia política que rigiera los destinos del pais.

No se necesita la ciencia política de un profundo estadista para llevar á cabo una obra tan venturosa, basta para ello una cosa tan solo, una facultad, un don, que cualquiera posee si quiere poseerlo, que no es solo patrimonio de los grandes entendimientos, que no vibra en la inteligencia, que tiene su puesto en el tronco más noble y augusta, que es el corazón y la rectitud de la conciencia. Y esta facultad y este don, es la virtud cívica para intervenir en la administracion de la cosa pública, de modo que no se sienta jamás el gusano roedor del remordimiento por haber hecho del sagrado del cargo una vil mercancía, y del gobierno público un padron de ignominia, de escándalo y de inmoralidad, y esa facultad, ese don lo posee en alto grado nuestro respetabilísimo paisano el Sr. Martinez Gonzalez; por lo que felicitamos á la provincia de Jaen, seguros de que su actual Gobernador les dejará indeleble y eterno recuerdo de su paso por aquel gobierno.

Los reservistas.—Su marcha.
En este momento marchan los reservistas á oír la misa de despedida que se dirá en Nuestra Señora de la Asuncion. Los acordes de himnos patrióticos llenan los espacios, y mil vivas á la integridad de la patria, y cien gritos de guerra al traidor é ingrato filibustero, brotan de los corazones.

Dejo la pluma para ir á esta misa. Ya sea mi amigo Teodoro Gitsa, ó yo, enviaremos á EL DIARIO extensas revistas de todo lo que ocurra.

El Corresponsal.

Cieza 11 Agosto 1895.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY 12 DE AGOSTO.

Santa Clara, virgen (1253).
San Eusebio, obispo y confesor.
San Herculano, obispo.
El oficio y misa de Santa Clara.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en Santa Clara por D. Antonio Palarea y Blanes y su hija política D.ª Tiburcia Romero y demás difuntos de la familia.
Mañana en San Pedro.

NOTICIAS LOCALES.

En San Pedro

En esta iglesia, continuando la antigua tradicion, se celebró ayer la fiesta de San Cayetano, no con el esplendor de otros tiempos, pero si con modesta solemnidad. La devocion popular á este santo es hoy la misma que antes, pero la imagen suya que hoy se lleva la predileccion de sus devotos, es la de Monteagudo, donde las ofrendas, ex-votos y limosnas se acumulan en aquella iglesia y á los pies de la imagen de un modo extraordinario. En San Pedro se sostiene el culto de este santo por la devocion de algunos descendientes del patrono primitivo, dependiente de aquella iglesia, por la poquedad de al-

gunas otras limosnas y por la liberalidad del Sr. Cura párroco D. Ramon Fernandez Asensio, canónigo electo por la voluntad popular de Murcia, aunque no confirmado por el *regium exsequatur*.

La misa de la funcion á que nos referimos fué dicha por el Sr. D. Antonio Febrero, párroco de Cenizate; y el panegirico fué hecho por el novel orador sagrado D. Regino Soriano que por primera vez desempeñaba el alto ministerio de la predicacion.

Como tuvimos el gusto de oírle su primer sermón, podemos decir que presentó una composicion bien hecha, correcta y retórica en su forma, brillante en su estilo y nueva en su conjunto. Tuvo alguna precipitacion en el decir, natural en quien por primera vez prueba sus fuerzas oratorias; pero esto debe considerarse como accidente del momento. Apesar de ello y de su modestia, se puede decir que el Sr. Soriano ocupará con fruto la sagrada cátedra. Hay orador.

Reservistas

Alcaldia Constitucional de Murcia
El Sr. Gobernador civil de la provincia, dice:

«A fin de evitar gastos inútiles en instancias y expedientes probatorios que no pueden ofrecer el éxito que se propone, hago saber por medio de este anuncio, que para el actual llamamiento de los reservistas de 1891, no es de aplicacion el Real Decreto sobre excepciones del servicio, y es el artículo 86 de la vigente ley de Reemplazos.»

Lo que se hace público en cumplimiento de lo prevenido por la expresada autoridad.

Murcia 10 Agosto 1895.—Cierva.

A Cartagena

En el tren mixto de ayer mañana salieron para Cartagena, aprovechando la extraordinaria rebaja de las DOS PESETAS 811 viajeros de tercera clase.

Natalicio

Ha dado á luz en Cartagena con toda felicidad una preciosa niña, la esposa de nuestro querido amigo el profesor de instruccion primaria de dicha ciudad D. Enrique Martinez Muñoz.

Enviamos nuestra más cordial enhorabuena, á los padres de la recién nacida, y á sus abuelos nuestros amigos D. Angel Delgado y D. Pascual Martinez Palao y sus respectivas señoras.

Caja de Ahorros

En la del Circulo Católico ingresaron ayer 170 pesetas 65 céntimos de 39 imponentes; y se devolvieron 43'40 á tres interesados.

Ayuntamiento

Los asuntos de que tratará el ayuntamiento en su sesion próxima, son los siguientes:

- Sorteo de asociados.
- Cuentas.
- Expedientes sobre condonacion solicitada por particulares de contribucion territorial.
- Reclamaciones de varios vecinos sobre arbitrios.
- Reparaciones de calles.
- Permiso para obras.
- Proposicion pidiendo que se revoque un fallo del consejo de Hombres Buenos.
- Presentacion del reglamento de la Lonja.
- Varias instancias de particulares.

La Ultima Moda

El núm. 397 contiene veinticuatro modelos en el texto y cuatro en la Hoja de Patrones. Además publica cuatro grandes páginas de dibujos para bordar y un pliego de 16 páginas de la 4.ª serie de «Retratos de mujeres». Precio del número completo: un real. Por suscripcion: trimestre (13 números) 3 pesetas. En la imprenta de este periódico.

Boletín oficial

El de ayer contiene:
R. O. circular relativa al Real Decreto del 3 del actual por el que se conceden pensiones á las familias de los reservistas del reemplazo del 91 que se incorporen á filas y no cuenten con recursos para subsistencia.

Id. recordando á las comisiones provinciales que observen con exactitud los preceptos de la ley de Reemplazos vigente.

Id. declarando prófugos á varios mozos de Málaga.

Edicto del gobierno civil sobre Sanidad.

Anuncio del instituto de segunda enseñanza sobre eleccion de concejales de instruccion pública.

Relacion, publicada por la Delegacion de Hacienda, de las inscripciones expedidas á favor de corporaciones civiles con arreglo á las leyes desamortizadoras.

Id. de los pleitos incoados ante el Tribunal de lo Contencioso-administrativo.

Cuentas de la Casa provincial de Expositos y Maternidad.

Distribucion de fondos provinciales para el presente mes.

Edictos de las Alcaldias de Lorca, Archena, La Union, Mula y Mazarron, sobre subastas de arbitrios y otros efectos municipales.

Lorca

Parece casi seguro que uno de los diestros que han de tomar parte en la corrida de toros que se proyecta dar en nuestro circo taurino en Septiembre, sea el simpatico y valiente matador Emilio Torres «Bombita.»

Cartagena

Nuestro bueno, nuestro queridísimo amigo del alma el capitán de infanteria D. José Alajarín ha sacado ayer bola negra al verificarse el sorteo para Cuba.

Sentimos en el alma que se ausente de nuestro lado tan digna persona y hacemos votos porque la suerte le sea propicia en aquellas apartadas regiones.

—Ayer tarde falleció repentinamente en los baños de la Mar Menor, la señora de D. Francisco Sanchez Valero.

—Ayer tarde y seguido de un numeroso acompañamiento fué conducido á su última morada el cadáver de D. Francisco Fuentes Perez, vecino de La Union.

The Morata Railway etc. Iron Mines Co. Ld., tiene el honor de participar á los señores propietarios y arrendatarios de minas, sitas en el Valle de Morata, que la explotacion de su ferrocarril empezará el día 1.º de Octubre próximo veuidero y que se pone á su disposicion para el transporte de los minerales á la Playa de Parasuelos.

Para informes y condiciones, dirigirse á D. Mauricio Wilmotte, director de la Compania en Morata (por Lorca).

Seccion Amena

TRINITARIA

Llegó á las puertas del cielo el alma de un pecador, y en vano llamó á la puerta que su culpa le cerró.

Llorando, las desventuras pintaba de una pasion, y Dios que las escuchaba el alma aquella salvó.

Bien y mal en sus amores los confunde el corazón, y si el amor roba el cielo también dá el cielo el amor.

N. Diaz de Escovar.

DICHOS

Gedeon ha sido nombrado alcalde de un pueblo de Galicia.

Para celebrar el suceso, resuelve organizar una corrida de toros.

Y el día anterior á la fiesta publica el siguiente aviso.

«Si llueve por la mañana, la corrida se celebrará por la tarde, y si llueve por la tarde, la corrida se celebrará por la mañana.»

Examen de Historia:
—¿Cuántas guerras sostuvo España en el siglo XV?

—Seis.
—¿Quiere usted enumerarlas?
—Si, señor. Una, dos, tres, cuatro, cinco y seis.

Un joven se casó con una vieja millonaria.
Algun tiempo despues querian hacerle recordar á un sujeto al joven en cuestion.

—¿No le recuerda usted?
—¡Ah, sí! Aquél que hizo una fortuna en el comercio de antigüedades.

CANTARES

Tu querer y mi querer tuvieron una porfia, y el tuyo se convenció de lo poco que valia.

Sempre que miro á la luna le pregunto si se acuerda, de aquella trágica noche en que mearañó mi suegra.

Cuando tomó Satanás del infierno posesion, un usurero maldito fué el primero que allí vió.

Mucho más fácil sería coger con la mano el sol,

que borrar puedan tu imagen de mi amante corazón.

Junto á una alegre colorra yo me senté cierto día, y el pintado animalito, de oírme reír reía.

Me estan matando tus celos y el rigor de tus amores, por eso cuando te veo, chiquilla, me dan temblores.

Cuando te encuentre en la calle no te pongas colorá, que denuncia tu vergüenza lo que debes ocultar.

Tanto tienes, tanto vales dice el adagio vulgar; como perdí mi fortuna, ni aun me quieres saludar.

La amistad tuya fué causa de la fama que cobré; dime con quien te reunes y quien eres te diré.

Cuando estaba en la opulencia amigos contaba mil, hay que no tengo una pieza todos se alejan de mí.

F. Ruiz de Castro.

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: *Cilara. OTRA.*

La «primera» es una letra, un artículo la «cuarta», la «tercera» es un pronombre; cosa que la atencion llama la «segunda» repetida; cosa que á nadie le falta la «primera» y la «segunda»; es cosa que no le agrada quien recibe «una-tres-cuatro»; ciudad célebre de Africa la «tercera» y la «primera»: historiador «tercia» y «cuarta» y torero cordobés que vimos en esta plaza; es adverbio «tres» y «dos» y el «todo» lo vende Raya.

Ama de cria Hay una, soltera, primeriza, con leche de dos meses, edad 20 años, que desea criar casa de los padres. Darán razon, en la calle de San Lorenzo, casa de Paço el Bollero. 3-1

TELEGRAMAS

Alicante 11 Agosto

A las 7'3.

Los toros de Hernandez (antes de la Patilla) lidiados hoy, han sido buenos, sobresaliendo el tercero y el sexto.

Fuentes bien, Bombita regular, la direccion de la plaza, mala; la presidencia durmiéndose en las suertes; caballos muertos. 17. AMORÓS.

Cartagena 11 Agosto A las 7'55.

Los toros de la corrida de hoy, malisimos.

Caballos muertos, 12. El Mancheguito, Jerezano, Carrillo y Parrao, superiores. D. CAUTELA.

Otro telegrama de Cartagena.

A las 10 noche.

Los toros de Cámara buenos, el de Palha superior, los de Taberneros medianos, siendo fogueado uno de ellos.

De los matadores, el Jerezano y el Parrao. La entrada un lleno. P.

MADRID 11 de Agosto.

A las 11'45 noche.

Verificóse el lance entre Figueroa y Rancés, ambos heridos, Rancés en la cabeza.

Los toros de Santa Maria buenos; Villita bien; Algabeño superior.

A las 11'50.

Agravóse la esposa de Romero Robledo.

La recepcion de los reservistas ha sido tranquila en todas las provincias; en Barcelona se ha dificultado algo por la aglomeracion de familias.

Madrid 12 Agosto

A las 2

Se ha suicidado arrojándose desde el Puente de los Franceses á la via en la estacion del Norte un reservista, ignoranse los móviles.

Se hacen grandes preparativos en Vitoria para cuando la Regente despida las tropas.


A las 2'25

Las heridas de Rancés son leves; han sido padrimos de Rancés Moya y Santana; de Figueroa Castellano y Madariaga.

No hay telegramas de Cuba.

A las 2'27.

A Tafalla, vista la actitud de los reservistas negándose á marchar, enviáronse dos escuadrones de caballeria y declarado en estado de sitio por seccion.



EN SUFRAGIO DEL ALMA

del señor

D. Manuel M.ª José de Galdó

q. e. p. d.

serán aplicadas todas las misas que se digan mañana martes, desde el Alba hasta las 12, y la de *Requiem*, con Vigilia, que será á las 9, en la parroquial de Santa Maria

Siendo estos piadosos sufragios dedicados POR EL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD á la buena memoria de aquel ilustre é inolvidable protector de Murcia y por el eterno descanso de su alma

En nombre de la Excm. Corporacion, el Alcalde D. Juan de la Cierva tiene el honor de invitar á los murcianos que quieran asociarse al dicho acto de piedad y gratitud, para que asistan á alguno de los referidos cultos, en lo cual demostrarán una vez mas sus sentimientos cristianos y probarán ante los que saben cuantos beneficios derramó el virtuoso finado en esta comarca, que este pueblo mereció que se los dispensara, porque no olvida á sus bienhechores.

Murcia 12 de Agosto de 1895.